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Governo e OMS assinam Estratégia 
de Cooperação 2024-2028

Ministro Abraão Vicente inau-
gura Casas dos Pescadores em 
São Nicolau

Ilha do Sal vai ter Instituto Superior 
de Aeronáutica e Turismo

Primeiro Ministro participou, a 16 de junho, na Cimeira pela Paz 
na Ucrânia, que decorreu na Bürgenstock, Suíça  

Trata-se de um instrumento de traba-
lho de médio prazo para cada um dos 
46 Estados-Membros da Organização 
da Região Africana.

PRIMEIRO MINISTRO NA CIMEIRA DA PAZ

As comunidades piscatórias da 
ilha do Chiquinho já têm as suas 
casas do Pescador  

À margem do Cabo Verde 
Investment Forum, o Primeiro 
Ministro assistiu à apresentação 
pública do Instituto Superior de 
Aeronáutica e Turismo.



“A Cimeira acontece num momento imperativo onde se procura soluções para a paz”, afirmou o líder do Governo reforçando 
o compromisso de Cabo Verde com a paz global e a ordem internacional.

Cabo Verde, enquanto estado democrático, apoia a ordem internacional que respeita a Carta das Nações Unidas e o direito 
internacional, defendendo sempre a soberania e a integridade territorial dos Estados. “É com base nestes princípios que 
desde o início, condenámos firmemente a invasão da Ucrânia pela Rússia e mantemos esta posição”, realça o Primeiro 
Ministro, Ulisses Correia e Silva.

A guerra tem efeitos devastadores, não só pela morte e destruição que causa, mas por ser uma ameaça à segurança mun-
dial e à estabilidade global e económica. E, os países menos desenvolvidos são os que sofrem maiores consequências de 
crises económicas e de segurança alimentar exacerbadas pelo conflito. Por isso, nenhum país deve ser indiferente à guerra.

A Cimeira, enquanto plataforma de aprofundamento de debates sobre a estratégia de paz ucraniana, recomenda uma paz 
duradoura e justa com a participação das partes diretamente envolvidas.

Primeiro Ministro participou, a 16 de junho, na Cimeira pela Paz na Ucrânia, que decorreu na Bürgenstock, Suíça.  

PRIMEIRO MINISTRO PARTICIPA NA CIMEIRA PELA PAZ NA SUIÇA

Governo
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O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, inaugurou na tarde de 28 de junho,  o Cais de Pesca do Tarrafal de São Nicolau, 
agora totalmente remodelado, enaltecendo a qualidade e a segurança que a partir de agora os operadores, os pescadores e 
as peixeiras passam a ter nesta infraestrutura ligada ao mar. Uma obra que custou 133 mil contos.

ULISSES CORREIA E SILVA INAUGURA CAIS DE PESCA DO TARRAFAL DE 
SÃO NICOLAU

PREGUIÇA ESTÁ REQUALIFICADA

“Para além do montante investido é aquilo que é o retor-
no, aquilo que nós entregamos para os pescadores, os 
armadores, os operadores da indústria pesqueira, para a 
economia da ilha e para o desenvolvimento que nós 
queremos cada vez mais sustentável de Cabo Verde e de 
São Nicolau”, disse Ulisses Correia e Silva que falou ainda 
sobre os impactos que irá ter na economia da ilha e de 
Cabo Verde.
“Impacto sobre a pesca artesanal, a pesca semi-indus-
trial, a pesca industrial, a indústria, quer dizer que quere-
mos cada vez mais que o sector da economia marítima 
contribua mais para a economia local, de Cabo Verde, e 
que São Nicolau desempenha um papel e tem uma 
posição importante nessa linha de desenvolvimento da 
economia marítima e da economia azul”, disse.
Este cais está integrado dentro de um pacote maior que é 
o Complexo de Pesca, que envolve o complexo de frio, 

Ainda da visita de dois dias à ilha de Chiquinho, o Primei-
ro Ministro esteve na localidade de Preguiça, onde inau-
gurou a requalificação da Alfândega Velha e as obras de 
requalificação urbana que resultam de um investimento 
governamental de 87 mil contos, e que incluíram, a pavi-
mentação em calçada de pedra basáltica, substituição 
da iluminação pública, construção de muros de suporte 
e escadarias em pedra, instalação de mobiliário urbano e 
plantação de árvores.

serviços de apoio, integração dento da cadeia de valor 
“que nós queremos criar no sector das Pescas”, avançou 
ainda o Chefe do Governo que deixou o compromisso do 
Executivo em avançar com a construção da Gare Maríti-
ma, cujas obras irão se iniciar no próximo ano, de acordo 
com a Enapor, e ainda a expansão e modernização da 
área comercial do porto.
“Para além de pescas, a aquacultura está identificada 
como uma das áreas de desenvolvimento e que pode 
atrair o investimento privado para se poder complemen-
tar, pescas, aquacultura, indústria conserveira que já 
existe na ilha, agora com condições de desenvolver ainda 
mais”, sublinhou, apontando o turismo ligado ao Mar, ao 
mergulho, à pesca desportiva, a eventos náuticos com 
potencial muito grande, como sendo as outras áreas de 
grande desenvolvimento para a ilha de São Nicolau.

Governo
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A Praça de Preguiça recebeu também a construção de uma casa de banho e de um quiosque, evidenciando 
o compromisso do Governo com a melhoria da infraestrutura e qualidade de vida das comunidades locais.

“Estes investimentos têm um impacto muito forte para as comunidades e pessoas que vivem em Preguiça, e 
em São Nicolau no seu todo”, disse Ulisses Correia e Silva, garantindo que o Executivo está a investir para que 
a economia local se desenvolva, crie empregos e rendimentos. “Para além disso, aumenta a auto-estima das 
pessoas”, vaticinou.

A localidade de Preguiça passa, assim, a ter espaços públicos requalificados, o edifício da Alfândega que e 
estava em ruínas, está agora reabilitada, restaurada e transformada num polo de interesse histórico, turístico 
e cultural. A rampa de acesso à praia foi melhorada com ganhos para a actividade dos pescadores, e o investi-
mento realizado no Campo Solar cria condições para que o custo no fornecimento da água, através do sistema 
de dessalinização tenha um custo mais baixo.

“Todos estes investimentos são um chamariz para que haja mais investimentos e mais turismo”, adiantou o 
Primeiro Ministro que não tem dúvidas: vai haver mais interesse turístico e mais investimentos da comunida-
de emigrada que passa a ter uma ilha de São Nicolau mais qualificada e, com a criação dessas condições, vão 
certamente reabilitar as suas casas, “vai haver mais atividade económica e criação de oportunidades para esta 
população que bem merece”.

“Vamos continuar a investir na reabilitação de casas -12 casas estão em reabilitação neste momento nesta 
localidade para o realojamento de famílias que vivem hoje em condições pouco dignificantes no antigo arma-
zém da Alfândega – que irá ser reabilitada -, e que brevemente vão poder mudar para casas novas, com luz, 
água e saneamento, disse ainda, adiantando que o sector das pescas irá sentir os impactos destes investimen-
tos, dada a sua importância na localidade de Preguiça.

Acompanham o Primeiro Ministro nesta visita o Ministro do Mar, Abraão Vicente, e a Ministra das Infraestrutu-
ras, Ordenamento do Território e Habitação, Eunice Silva.
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As comunidades piscatórias da ilha do Chiquinho já tem as suas casas do Pescador  

MINISTRO DO MAR INAUGURA CASAS DO PESCADOR NA ILHA DE SÃO 
NICOLAU

Ministério do Mar

A pequena comunidade piscatória de Estância de Braz, no município de Ribeira Brava, São Nicolau, já tem uma 
infraestrutura condigna para reuniões e convívio entre os pescadores da localidade.

O Ministro do Mar, Abraão Vicente, reiterou que a Casa do Pescador vai ao encontro do objetivo maior de “dignificar o 
setor da pesca, lá onde seja necessário”. Para além disso, acrescentou o governante, a estrutura inaugurada servirá de 
ponto de apoio turístico. 

Para além da comunidade de Estância de Braz, a localidade de Tarrafal, também já tem a sua  a Casa do Pescador, que 
irá trazer maiores condições de dignidade à classe do pescador e das peixeiras, numa ótica de formalização do setor.

Segundo o Ministro Abraão Vicente esta nova Casa do Pescador ficou com uma dignidade extra, por estar muito perto 
do mar, por ter uma praça digna, por ter um centro de mergulho acoplado, por ter um serviço de restauração, mas 
igualmente pela parte estética no plano arquitetónico na localidade.

As obras são cofinanciadas pelo Ministério do Mar, através do Fundo Autónomo das Pescas, e pelas respetivas Câmaras 
Municipais. 

A Estratégia de Cooperação da OMS com Cabo Verde 
2024-2028 é o documento norteador das ações de 
cooperação entre a Organização Mundial da Saúde e 
o Governo de Cabo Verde, que fornecerá 80% dos 
recursos técnicos e financeiros do Escritório de País 
da OMS às seis (6) prioridades pré-selecionadas e 
pré-acordadas, na esperança de conseguir um maior 
impacto na saúde.

As seis prioridades acordadas são: melhorar dimen-
sões específicas do sistema de saúde; melhorar a 
governação do sistema de saúde por forma a integrar 
o setor privado da saúde; mitigar os fatores de risco e 
controlar as Doenças Não Transmissíveis e a saúde 
mental; desenvolver a resiliência do sistema de 
saúde para fazer face às emergências e às alterações 
climáticas; eliminar doenças transmissíveis específi-
cas; e reforçar a saúde digital e modernizar o Sistema 
de Informação de Saúde.

A Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves, considerou que esta estratégia de cooperação e o Plano Estratégico Nacional de 
Desenvolvimento Sustentável 2022-2026 delineiam um caminho claro para melhorar a governação em saúde através da 
integração do sector privado, redução dos fatores de risco das doenças não transmissíveis, melhoria dos serviços de saúde 
mental e desenvolvimento da resiliência do sistema para responder as emergências e as alterações climáticas.

GOVERNO E ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DA SAÚDE ASSINAM ESTRATÉGIA DE 
COOPERAÇÃO 2024-2028
O Governo, através do Ministério da Saúde, e a Organização Mundial da Saúde (OMS), através do seu representante em Cabo 
Verde, assinaram a 18 de junho, a Estratégia de Cooperação País (ECP), que é um instrumento de trabalho da OMS de médio 
prazo para cada um dos 46 Estados-Membros da Organização da Região Africana.

Governo
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“Estamos a concretizar o que nós prometemos”, reforça, sobre este instituto que irá arrancar no próximo ano lectivo, em 
outubro, e que “irá criar oportunidades adicionais aos jovens se formarem em duas áreas com alto nível de empregabilidade, 
remuneração e salário digno, médio/alto”.

“Além disso”, continuou “é um contributo para um desenvolvimento ainda maior do turismo. A Aeronáutica civil é uma área 
nova, que irá permitir posicionar Cabo Verde neste sector e criar condições de oferta de cursos que podem incluir a formação 
de pilotos, através de parceria com uma instituição de referência internacional, na qual a parte teórica será feita em Cabo 
Verde e a prática, simuladores e voos de treinamento, nos países onde essa empresa parceira irá criar as condições para a sua 
realização, concluiu.

“Estamos por isso a dar um passo significativo no processo de desenvolvimento do Ensino Superior e, ao mesmo tempo, no 
processo de desenvolvimento de Cabo Verde”, rematou.

As aulas arrancam em outubro do corrente ano.

APRESENTADO NO SAL O INSTITUTO SUPERIOR DE AERONÁUTICA E TURISMO
À margem da sua participação no Cabo Verde Investment Forum, o Primeiro Ministro assistiu, nos Espargos, à apresentação 
pública do Instituto Superior de Aeronáutica e Turismo e que concretiza o Programa do Governo, “que é fazer com que o Ensino 
Superior se expanda em convergência com as vocações das ilhas”.

Governo



“A NOSSA POSIÇÃO GEOGRÁFICA, SENDO CABO VERDE MUITO MAIS MAR 
DO QUE TERRA, DESTACA A SEGURANÇA MARÍTIMA COMO UMA PRIORIDA-
DE INCONTORNÁVEL”, PRIMEIRO MINISTRO 

A afirmação é do Primeiro Ministro e 
Chefe do Governo, Ulisses Correia e 
Silva na abertura do Fórum Defesa 
Nacional, realizado no dia 24 de 
junho, na cidade da Praia.

“Enfrentamos ameaças ampliadas, incluindo o aumento das tensões geopolíticas e das mudanças climáticas, que exigem 
um novo ciclo de planeamento estratégico nacional”, sublinhou ainda, acrescentando que “a ênfase recai sobre a 
abrangência e a globalidade da segurança: desde a proteção contra crimes transnacionais até a segurança sanitária em 
face a mudanças climáticas e pandemias”.

O novo Conceito Estratégico da Defesa Nacional visa não só a defesa territorial, mas também a promoção da resiliência e 
da sustentabilidade, garantindo que Cabo Verde se mantenha firme, seguro e próspero no concerto das nações. “Estes são 
os pilares que guiarão nossa política de defesa nos próximos anos”, concluiu.

Por sua vez, ao fazer as considerações finais no Fórum, a Ministra de Estado e da Defesa Nacional, Janine Lélis, realçou a 
transversalidade, a abrangência e a importância destes dos dois documentos apresentados e falou do contexto e das 
oportunidades que surgem para o país, tendo ressalvado os caminhos que vão sendo feitos, “acima de tudo, de valorização 
daquilo que é o potencial de Cabo Verde, mas daquilo que nós podemos representar num contexto regional e no contexto 
internacional”.

Ressaltou igualmente que, “estamos a trabalhar num 
Conceito Estratégico, mas nós também estamos a cumprir 
um Programa de Governo” tendo reafirmado o tanto que 
tem sido desenvolvido no sector da Defesa, como a perspe-
tiva de “acrescer outras responsabilidades e funções à 
Guarda Costeira que está sendo materializada com a imple-
mentação do Plano Estratégico e que passou pela instala-
ção do Destacamento Militar na Brava.

O evento realizado pelo Governo teve 
como finalidade de dar conhecer as 
Propostas das Grandes Opções do 
Conceito Estratégico de Defesa Nacio-
nal, o Chefe do Executivo cabo-verdia-
no disse que “a vasta Zona Económica 
Exclusiva expõe-nos a ameaças como o 
tráfico de drogas e a pirataria, e reforça 
a necessidade de proteger nossos 
recursos através da vigilância e da 
defesa da biodiversidade marinha”.

Governo
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A ilha do Maio é uma das ilhas beneficiadas pelo projeto 
que envolve a construção de cinco centrais fotovoltaicas 
e a instalação de sistemas de armazenamento de ener-
gia,  para além das ilhas de Santo Antão, São Nicolau, 
Fogo e Brava. O investimento global é de 1 milhão de 
contos, e o objetivo principal é contribuir para o aumento 
da produção de energia renovável e a melhoria do 
desempenho do serviço público de eletricidade em Cabo 
Verde.

“Em dezembro deste ano, a ilha do Maio deverá ver 
inaugurado o seu Parque Solar Fotovoltaico”, anunciou o 
Chefe do Governo que afirmou ser este projeto “um passo 
importante para nos aproximarmos da meta de aumen-
tar, significativamente, a capacidade de produção de 
energia renovável e a sua integração na rede elétrica 
nacional”.

“Pretendemos aumentar a disponibilidade de microcrédito e crédito 
para pequenas e médias empresas, fomentar a criação de emprego e 
rendimento e, consequentemente, contribuir para o crescimento 
económico de Cabo Verde”, afirmou Ulisses Correia e Silva.

Este banco será 100% digital, permitindo que todo o processo, desde a 
solicitação até à decisão de concessão de crédito e o acompanhamento 
subsequente, seja realizado por meios informáticos e digitais. Desta 
forma, empreendedores poderão ter total transparência e acompanhar 
cada etapa do seu pedido de crédito, garantindo uma resposta muito 
mais rápida.

Para aceder à linha de financiamento do banco o montante mínimo é de 150 mil escudos e máximo de cinco milhões de escudos, 
com uma taxa de juros não superior a 5,5 % ao ano, num período de carência com prazo máximo de seis meses.

Foi lançado, a 20  de junho na cidade da Praia, o Banco Jovens e Mulhe-
res, com o objetivo de acelerar o processo de financiamento ao empre-
endedorismo. O ato foi presidido pelo Primeiro Ministro, Ulisses Correia e 
Silva que considerou a iniciativa “inovadora”, pois “visa reduzir as barrei-
ras ao acesso ao crédito e garantir uma concessão de financiamento 
mais célere, possibilitando assim um maior investimento por parte de 
jovens e mulheres”.

ULISSES CORREIA E SILVA PRESIDE AO LANÇAMENTO DO BANCO JOVENS E 
MULHERES

PRIMEIRO MINISTRO VISITA MAIO E LANÇA PROJETO PARQUE SOLAR 
FOTOVOLTAICO NA ILHA
O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva terminou na última semana de junho uma visita de três dias à ilha do Maio, 
com o lançamento, no dia 22 de junho, das obras do Parque Solar Fotovoltaico da ilha, marcando assim o início da 
instalação dos parques solares financiados no âmbito do projeto de Energias Renováveis e Melhoria da Eficiência 
Energética nos Serviços Públicos, uma parceria entre o Governo e o Banco Mundial.

“Com este investimento, pretendemos reduzir a dependência de combustíveis fósseis importados, alinhando-nos com 
o objetivo traçado para 2030 de alcançar 50% de penetração de energias renováveis”, sublinhou o Primeiro Ministro, 
anotando que no Maio, por exemplo, “os dados indicam que, com a produção adicional e o armazenamento previstos, 
duplicaremos a capacidade de penetração de energia renovável atual, representando um avanço significativo para a 
sustentabilidade energética da ilha”.
A vista de Ulisses Correia e Silva à ilha do Maio iniciou-se na sexta-feira de 21 de junho, com a inauguração do Projeto de 
Reconstrução do Anel de Média Tensão do Maio e a Eletrificação da Zona Turística de Morro.

O Projeto de Reconstrução do Anel de Média Tensão do Maio, incluiu a construção de 11 km de rede de média tensão 
entre Morrinho, Cascabulho e Praia Gonçalo, a construção de 500 m de rede subterrânea em média tensão, e a 
reconstrução dos Postos de Transformação de Cascabulho e Praia Gonçalo, num investimento total de cerca de 41 mil 
contos. Esta intervenção permitirá reduzir os tempos de interrupção do serviço aos clientes, quer por manutenção 
programada quer por avarias, e melhorará a qualidade do serviço na distribuição de eletricidade.

Governo
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MINISTRO PAULO ROCHA CONFERE POSSE A 5 NOVOS DIRIGENTES DA POLÍCIA 
NACIONAL

O Ministro Paulo Rocha congratulou os recém-empossados 
fazendo votos que estes consigam alcançar todos os objeti-
vos que são anualmente traçados. “Todos as funções são 
desafiantes, as vossas são muito desafiantes, uma vez que 
cada comando tem uma especificidade muito própria”, 
afirmou o Ministro. A tutela instou ainda que os dirigentes, 
ora empossados, a ter criatividade naquilo que irão imple-
mentar, para que tragam uma inovação, uma lufada de ar 
fresco naquilo que será as suas lideranças.

O Intendente Estevão Vieira Tavares, na qualidade do repre-
sentante dos empossados começou por agradecer a tutela 
pela confiança depositada nos novos dirigentes, para 
assumirem as funções, inerentes aos elevados cargos de 
Comandante da Polícia Marítima, Comandante Regional  

de Santiago Norte, Comandante Regional da Boa Vista, 
Comandante Regional do Sal e Comandante Regional de 
Santo Antão.

Agradeceu igualmente, a Direção Nacional da Polícia 
Nacional, por ter proposto os comandantes para ocupa-
rem os distintos cargos da Polícia Nacional.

“Estamos cientes de que a nossa missão deverá ser 
exercida com sentido de dever, responsabilidade e 
lealdade institucional, disciplina individual e coletiva 
legitimada com autoridade de forma que possamos 
granjear credibilidade e o respeito dos concidadãos, 
assim deixamos a nossa determinação, que tudo iremos 
fazer para que a nossa missão, enquanto servidor públi-
co, seja cumprida”, afirmou o Intendente Estevão Vieira.

O Ministro da Administração Interna, Paulo Rocha, conferiu posse, a 24 de junho, a 05 novos dirigentes da Polícia 
Nacional. Foram empossados o Intendente Estevão Vieira, atual Comandante Regional de Santiago Norte (CRSN), para 
exercer o cargo de Comandante da Polícia Marítima; o Subintendente Aguinaldo Antunes, atual comandante Regional 
do Sal (CRS), para exercer o cargo de Comandante Regional de Santiago Norte (CRSN); o Comissário Evandro Santos, 
atual Comandante Regional da Boa Vista, por substituição, para exercer o cargo de Comandante Regional da Boa Vista 
(CRBV); o  Comissário Gilson Tavares, atual Comandante da Esquadra de Santa Maria, para exercer o cargo de 
Comandante Regional do Sal (CRS) e o Comissário Cipriano Bandeira, atual Comandante da Esquadra de Porto Novo, 
para exercer o cargo de Comandante Regional de Santo Antão (CRSA).

Ministério da Administração
Interna
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Foi apresentada no dia 4 de junho, em Mindelo, o regula-
mento para o funcionamento e registo das entidades que 
pretendam operar nos Espaços Industriais, nas Zonas Turís-
ticas Especiais e nas Zonas Francas Integradas, sob gestão 
da Autoridade da Zona Económica Especial Marítima em 
São Vicente, e o Balcão Único, que visam atrair e dinamizar 
o investimento e a atividade privada em Cabo Verde.

O ato foi presidido pelo Primeiro Ministro de Cabo Verde, 
Ulisses Correia e Silva, ao avançar na sua intervenção que “a 
simplificação e a agilização dos procedimentos administra-
tivos, a concentração de competências e poderes de decisão 
na Autoridade da ZEEMSV e a criação do Balcão Único 100% 
Digital, são iniciativas inovadoras e impactantes e que vão 
fazer uma grande diferença na resposta eficiente e efetiva 
às demandas dos operadores económicos”.

Segundo disse, é preciso um grande comprometimento e disponibilidade dos serviços da Administração Central e dos Muni-
cípios envolvidos em formalidades e procedimentos relativos ao investimento e instalação na ZEEMSV. Fazem parte do 
Balcão Único da Zona Económica Especial Marítima e são co-responsáveis pelo seu bom funcionamento.

Em relação ao Balcão Único, o Chefe do Governo aposta num “100% digital na relação com o investidor. O Balcão para funcio-
nar com eficiência e efetividade precisa de ser alimentado pelos serviços. Esta interação é fundamental”, disse.

APRESENTADA EM MINDELO O REGULAMENTO E O BALCÃO ÚNICO DA ZONA 
ECONÓMICA ESPECIAL MARÍTIMA EM SÃO VICENTE
"Eu não tenho dúvidas do caminho que nós estamos a traçar, porque às vezes pode levar mais tempo, mas é preferível fazê-lo 
bem, e fazê-lo com segurança e garantia. Não iremos criar algo que depois a burocracia mata, e temos muita burocracia em 
Cabo Verde que estrangula os investimentos”, afiançou o Primeiro Ministro, acreditando que se deu um grande passo em 
Mindelo para o sucesso da ZEEMSV.

Governo

Contudo, diz o Chefe do Governo, o turismo continuará a 
desenvolver-se. “Há aumento de procura externa por Cabo 
Verde. Temos o desafio de aumentar a oferta em todas as ilhas, 
incluindo Sal e Boa Vista. Temos a ambição de um turismo 
sustentável, com ofertas diferenciadas em todas as ilhas”, 
sustentou.

“Na economia azul, estamos a posicionar Cabo Verde como 
uma plataforma logística e marítima na atividade portuária, 
reparação naval, produção de energia limpa, pesca, aquacultu-
ra, turismo e eventos náuticos internacionais”, afirmou ainda, 
acrescentando que na economia digital, estamos a posicionar 
Cabo Verde como um forte provedor de produtos e serviços 
digitais. “Este ano, teremos a conclusão dos Parques Tecnológi-
cos da Praia e do Mindelo” e “pretendemos aumentar a contri-
buição da indústria no PIB, no emprego e nas exportações, 
com aposta, designadamente, na indústria pesqueira e na 
indústria farmacêutica”.

Ulisses Correia e Silva considera os Fóruns de Investimentos “eventos importantes” que continua a ser uma plataforma ao 
serviço dos investidores, nacionais e estrangeiros, “aqueles que já têm empreendimentos em Cabo Verde e aqueles que 
pretendem investir em Cabo Verde, para alcançar mercados globais”.

No seu discurso, o Chefe do Executivo cabo-verdiano transmitiu aos investidores a confiança de um país que foi exposto a 
crises graves como a pandemia da COVID-19 e a guerra na Ucrânia, que passou por uma forte contração económica em 2020 
e soube resistir, recuperar e relançar o crescimento económico, com redução do desemprego e retoma da consolidação 
orçamental. “Um desempenho que inspira confiança e retrata a determinação face a contextos externos adversos”, continuou.

“As perspetivas para até 2026, são de crescimento económico, em média anual de 5%, taxa média anual de inflação não supe-
rior a 3% e dívida pública não superior a 110% do PIB.

O PRIMEIRO MINISTRO APONTA A DIVERSIFICAÇÃO DA ECONOMIA COMO “A 
GRANDE APOSTA” DO GOVERNO PARA OS PRÓXIMOS ANOS. 
Ulisses Correia e Silva fez esta afirmação, na abertura do 3.º Fórum de Investimento que decorre na ilha do Sal, entre os 
dias 12 e 13 de junho.



No âmbito do Programa de Regeneração do Habitat 
(PRH), a Ministra das Infraestruturas, Ordenamento 
do Território e Habitação, Eunice Silva, inaugurou a 
Obra de Requalificação Urbana e Ambiental de 
Baía, na freguesia de N. Sra. da Luz, no Município de 
São Domingos, assim como a recuperação de 
algumas casas, juntamente com o Presidente da 
Câmara Municipal de São Domingos, Isaías Varela.

INAUGURADA OBRA DE REQUALIFICAÇÃO URBANA E AMBIENTAL E 
PROGRAMA DE REGENERAÇÃO DE HABITAÇÕES EM BAÍA DE N. SRA. DA LUZ 
(SÃO DOMINGOS)

A intervenção não se limitou apenas ao arruamento, tendo a comunidade sido amplamente beneficiada com melhorias 
significativas, incluindo intervenções nas moradias locais, o que marca uma diferença clara e positiva em relação ao 
passado, trazendo uma nova e melhor qualidade de vida aos moradores da Baía.

Este projeto resulta de uma importante parceria 
entre o Governo e a Câmara Municipal destinado 
à requalificação do espaço urbano e à reabilita-
ção de casas, com um investimento de 14 mil 
contos, sendo 9 mil provenientes do Governo, 
através do Ministério das Infraestruturas e 5 mil 
contos da Câmara Municipal.

Ministério da Família,  Inclusão e
Desenvolvimento Social

CABO VERDE E REPÚBLICA DA COREIA REFORÇAM COOPERAÇÃO COM 
ASSINATURA DE MEMORANDO DE ENTENDIMENTO
O Memorando de Entendimento (MoU) foi assinado entre os Ministros dos Negócios Estrangeiros dos dois países, a 02 
de junho de 2024, em Seul, Coreia do Sul.

Este MoU visa contribuir para a promoção da cooperação entre a República de Cabo Verde e a República da Coreia em áreas 
de interesse comum, incluindo a economia, comércio, cultura, ciência e educação, em harmonia com as políticas nacionais 
de desenvolvimento e de acordo com as respetivas leis.

Na sua intervenção, durante a reunião Ministerial, que decorreu na tarde do mesmo dia, o Ministro dos Negócios Estrangei-
ros, Cooperação e Integração Regional, Doutor Rui Figueiredo Soares, saudou a assinatura do MoU, sublinhando que o 
momento marca não apenas um ponto de viragem nas relações bilaterais, entre os dois países, mas também uma oportu-
nidade única para fortalecer os laços de cooperação entre as duas nações.

Ministério dos Negócios Estrangeiros,
Cooperação e Integração Regional
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MINISTRA JANINE LÉLIS PRESIDE CONFERÊNCIA SOBRE EQUIDADE NO 
LOCAL DE TRABALHO
Para a Ministra Janine Lélis, “estas convenções tratam de questões que são pilares fundamentais para a construção de uma 
sociedade mais justa e equitativa” e por esta razão “é necessário ratificar extratos da Convenção para assegurar que continue-
mos atendendo às necessidades das mulheres trabalhadoras num mundo de constante mudanças e de enormes desafios”.

Governo A Ministra de Estado e Ministra da Presidência do Conselho 
de Ministros, Janine Lélis, presidiu  no dia 11 de junho, à 
Conferência sobre tema “Promovendo a Equidade no Local 
de Trabalho: Igualdade de Oportunidades para Trabalhado-
res com Responsabilidades Familiares e Proteção na Mater-
nidade”, tendo como referência as Convenções 156 e 183 da 
Organização Internacional do Trabalho (OIT).

A Governante apontou os progressos que Cabo Verde tem 
registado em termos “de promoção da igualdade de género 
e na proteção dos direitos dos trabalhadores”, recordando os 
passos concretos em matéria de alargamento da licença de 
maternidade, de 60 dias para 90 dias” e da institucionaliza-
ção da licença de paternidade para 10 dias úteis, por forma a 
adequar a legislação às necessidades prementes da nossa 
sociedade”.

Igualmente, fez referência à criação do Sistema Nacional de Cuidados “que foi um outro passo do Governo para a promoção do 
equilíbrio entre a vida familiar e a vida profissional”, “para além de possibilitar alternativas de empregabilidade e certificação para 
os prestadores de cuidados” que empodera as mulheres e reforça a sua autonomia financeira.
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Houngbo elogiou Cabo Verde como um exemplo para a África na aplicação de políticas sociais e confirmou sua intenção de 
visitar o país, no primeiro trimestre de 2025, atendendo a um convite feito desde o ano passado pelo Governo.

O encontro reforçou a parceria entre Cabo Verde e a OIT, com vista a fortalecer as políticas sociais e laborais que promovem 
o desenvolvimento sustentável e a justiça social.

No seu discurso, o Ministro destacou as várias medidas imple-
mentadas pelo Governo para fortalecer o sistema de cuidados 
e melhorar a vida, tanto dos cuidadores, quanto daqueles que 
recebem cuidados, que iniciou por reconhecer a essencialida-
de do trabalho de cuidados para a humanidade, destacando 
que “todos os cidadãos, em alguma fase do ciclo de vida, 
precisarão de cuidados”. Ainda debruçou sobre as Politicas e 
Medidas implementadas: nomeadamente o Plano Nacional 
de Cuidados, Formação e Capacitação de Cuidadores, Gesto-
res de Creches e Serviços de Creche ao Domicilio, Licenças 
Parentais e Subsídios, Cuidados á 3ª Idade e Pessoas com 
deficiência.

Referenciando as medidas de Inclusão e Apoio Social, nomea-
damente o Estatuto do Cuidadora Informal

À margem da Conferência, o Ministro Fernando Elísio reuniu- 
se com Diretor Geral da OIT, Gilbert F. Houngbo, onde o gover-
nante cabo-verdiano manifestou interesse em expandir a 
colaboração com a OIT, especialmente na implementação do 
Protocolo sobre a Justiça Social, ao qual Cabo Verde já aderiu, 
mas que ainda necessita de passos para sua plena execução.  

FERNANDO ELÍSIO FREIRE DESTACA POLÍTICAS DE CUIDADOS NA 112ª 
CONFERÊNCIA INTERNACIONAL DO TRABALHO DA OIT
No dia 11 de junho, o Ministro de Estado, da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social de Cabo Verde, Fernando Elísio, discur-
sou na Sessão Plenária durante a 112ª Conferência Internacional do Trabalho da Organização Internacional do Trabalho (OIT), em 
Genebra, Suíça, onde o tema central foi “Trabalho Digno e Economia da Prestação de Cuidados”. 

Ministério da Família,  Inclusão e
Desenvolvimento Social



1212

A Ministra sublinhou “vivemos tempos desafiadores e a saúde 
mental tem se tornado um aspeto cada vez mais crucial em 
nossas vidas”. E sendo o ambiente de trabalho o lugar onde 
passamos grande parte do nosso tempo, reconhece Edna 
Oliveira, “é fundamental que esse espaço seja não apenas 
produtivo, mas também acolhedor e saudável”.

Para a governante, não restam dúvidas de que a Administração 
está organizada e realiza as suas atividades visando a prossecu-
ção do interesse Público. No entanto, admite, para cumprir esse 
desiderato, “é necessário que os funcionários, agentes e 
dirigentes laborem num ambiente de trabalho estimulante, em 
que haja um reconhecimento da sua importância, um espirito 
de colaboração e entreajuda, em que saibam para o que contri-
buem com o seu trabalho e se sintam responsáveis pelos resul-
tados que a organização possa alcançar”.

“A SAÚDE MENTAL DOS NOSSOS COLABORADORES É PILAR ESSENCIAL 
PARA O BOM FUNCIONAMENTO DAS INSTITUIÇÕES E PARA O BEM-ESTAR DE 
TODOS” – MINISTRA EDNA OLIVEIRA
A Ministra da Modernização do Estado e da Administração Pública reconheceu no dia 25 de junho, que “a saúde mental dos 
nossos colaboradores é um pilar essencial para o bom funcionamento das instituições e para o bem-estar de todos”. Edna 
Oliveira discursava durante a abertura das atividades da Semana da Função Pública que continuou na Praia, até o dia 27, sob 
lema “Promoção Saúde Mental no Ambiente Laboral” Ministério da Modernização

do Estado e da Administração Pública

“QUEREMOS MOSTRAR O ENGAJAMENTO TOTAL DE CABO VERDE COM A 
AGENDA AFRICANA SOBRE A PROPRIEDADE INTELECTUAL” – MINISTRO 
ABRAÃO VICENTE
Cabo Verde está completamente engajado com a agenda africana no que diz respeito à Propriedade Intelectual. Uma 
afirmação feita no dia 6 de junho pelo Ministro da Cultura e das Indústrias Criativas, Abraão Vicente, no âmbito da aber-
tura da IIIª edição da Conferência dos Chefes dos Escritórios de Propriedade Intelectual dos Estados Membros da ARIPO.

Há quase dois anos que Cabo Verde se uniu à ARIPO, tornando-se o 22º Estado-membro, dando assim um passo significati-
vo no sentido de integrar um movimento regional que valoriza as potencialidades naturais e culturais, e promove a criativi-
dade e a inovação, através do sistema de PI, em prol do desenvolvimento sustentável e inclusivo dos países africanos.

“Cabo Verde reafirma, assim, o seu compromisso com a promoção de um ambiente propício à criatividade e inovação e ao 
desenvolvimento económico, cultural e tecnológico”.

A conferência que aconteceu de 06 a 08 de junho, na cidade da Praia, contou com a presença dos parceiros nacionais e 
dos Chefes dos Escritórios de Propriedade Intelectual dos Estados Membros da ARIPO, bem como parceiros nacionais.

Antecipando a conferência, o Ministro da Cultura e das Indústrias Criativas, Abraão Vicente, recebeu em a visita de corte-
sia do Diretor Geral da ARIPO (Organização Regional Africana da Propriedade Intelectual), Dr. Bemanya Twebaze.

Ministério da Cultura e das
Indústrias Criativas
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O mapeamento terá basicamente três fases: promoção/sensibilização/divulgação (em curso); o inquérito piloto que irá 
acontecer no terceiro trimestre deste ano, permitindo avaliar e corrigir a metodologia do projeto, e a terceira fase, a recolha 
de dados, que acontece entre os meses de abril e junho de 2025, que antecede a apresentação do relatório do mapeamento 
e a disponibilização de uma base dos cabo-verdianos residentes no exterior.

Jorge Santos considerou a atividade de extrema importante, pois que traduz no lançamento oficial desta importante opera-
ção estatística que pretende, para além de partilhar com todos os presentes a metodologia que a INE definiu para o mapea-
mento e abordar um conjunto de temas que direta ou indiretamente estão ligados à nossa Diáspora. Assim face à dimensão 
e à complexidade deste importante projeto, o Ministro apelou a um forte engajamento dos erviços consulares, Embaixadas 
e Associações que representam os cabo-verdianos na Diáspora e à contribuição de todos para que no fim se possa atingir 
os objetivos proposto, pois não é possível planear sem conhecimento, pelo que justificou este grande projeto de mapea-
mento, que é liderado pelo INE, enquanto sistema estatístico nacional.

Segundo o Ministro, o Governo definiu no seu programa que a Diáspora é uma centralidade do desenvolvimento do País, 
enfatizando que Cabo Verde é um País diasporizado, os cabo-verdianos estão em mais de 42 países, afirmando que a 
Diáspora nunca pode ser a décima primeira Ilha, porque não pode ser tratada como periférica no processo de desenvolvi-
mento nacional.

PORTUGAL ACOLHE Iª MESA REDONDA SOBRE MAPEAMENTO DA DIÁSPORA 
CABO-VERDIANA NO MUNDO
A Primeira Mesa Redonda sobre o Mapeamento da Diáspora Cabo-verdiana no mundo realizou no Centro Cultural de 
Cabo Verde, em Lisboa, no passado a 22 de junho. O evento foi presidido pelo Ministro das Comunidades, Jorge Santos, 
e contou com a presença do Secretário de Estado das Comunidades de Portugal, José Cesário e Embaixador de Cabo 
Verde em Portugal, Eurico Monteiro.

Ministério das Comunidades
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A cidade da Ribeira Grande de Santiago acolheu durante 5 dias cerca de uma centena de jovens representantes de 
diversas organizações juvenis, provenientes de mais de 30 países de Africa, Europa e Médio Oriente para a IXª edição da 
Universidade Africana de Juventude e Desenvolvimento (AUYD), onde esteve em debate questões como Direitos 
Humanos, Paz, Segurança e Transformações Geopoliticas.

CABO VERDE RECEBE A IXª EDIÇÃO DA UNIVERSIDADE AFRICANA DE 
JUVENTUDE E DESENVOLVIMENTO

Governo

A abertura do evento aconteceu a 26 de junho, e foi presidido pelo Ministro Adjunto para a Juventude e Desporto de Cabo 
Verde, Carlos Monteiro, que destacou a importância da juventude africana como motor de mudança e transformação no 
continente. "A união do nosso continente é crucial para que tenhamos uma voz forte no cenário geopolítico global. Temos 
saúde quando nosso vizinho está saudável; é neste clima de cooperação e solidariedade que Cabo Verde deve se integrar 
com o continente africano, fortalecendo ainda mais nossa região", afirmou.

Carlos Monteiro enfatizou ainda a necessidade urgente de construir um continente africano forte e unido, promovendo a 
cooperação e a solidariedade em todas as nossas ações. "Urge construir um futuro mais igualitário e próspero para as 
próximas gerações", concluiu.

A IXª edição da Universidade Africana de Juventude e Desenvolvimento promete não só reforçar o compromisso de Cabo 
Verde com a promoção dos direitos humanos, mas também destacar o papel do país como um facilitador de importantes 
diálogos internacionais.

O evento é uma organização do Centro Norte-Sul do Conselho da Europa, com o apoio do Instituto do Desporto e 
Juventude (IDJ) e do Ministério dos Negócios Estrangeiros, Cooperação e Integração Regional.
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MINISTRO DO MAR RESSALTA HUMANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DA ENAPOR 
COM A CONSTRUÇÃO DO ESPAÇO SOCIAL DE MÃO-DE-OBRA PORTUÁRIA DO 
PORTO DA PRAIA
Os trabalhadores do serviço de estiva do Porto da Praia receberam a 5 de junho de 2024, um novo e refinado espaço 
social.

Localizado à entrada do porto, este novo espaço integra escritórios de serviço mão-de-obra Portuária, zona com cacifos para os 
estivadores, balneário, refeitório e sala de formação/reunião.

Durante a sua intervenção, no ato de inauguração, o Ministro do Mar, Abraão Vicente, ressaltou que o espaço Social da mão-de-o-
bra portuária firma o processo de “humanização dos serviços da ENAPOR e um olhar sobre a integração das forças de trabalho 
naquilo que é o crescimento económico da empresa. A construção do novo centro tem como foco dar conforto aos estivas e 
dignidade ao trabalho que fazem”, afirmou certo de que criará orgulho e autoestima dos funcionários que trabalham e integram 
a família ENAPOR.

Para construção do espaço social de mão-de-obra portuária do Porto da Praia, de 515m², foi investido 31.714.249,00 ECV.
Recorda-se que, em 2023, foi inaugurado o espaço da mão-de-obra portuária do Porto Grande e neste momento está em 
construção o edifício dedicado às estivas do Porto Inglês, na ilha do Maio.

Ministério do Mar

Em declarações a imprensa, a Ministra de Estado e 
da Coesão Territorial, assegurou que o que se quer 
“é acima de tudo melhorar a qualidade de vida das 
pessoas, tendo em conta que quando se busca o 
processo de desenvolvimento, procura que as 
pessoas tenham mais qualidade de vida, mais 
acesso a tudo que é essencial, como a educação, 
saúde, etc, e obviamente que trabalhar no processo 
de desenvolvimento económico vai gerar 
rendimentos que terão impactos na vida das 
pessoas. Disse também que será um investimento 
em todos os municípios que vai gerar riqueza e 
fazer o país desenvolver.”

Janine Lélis, afirma por outro lado que “estão muito confiantes que este programa conjunto que é desenvolvido pelo 
Ministério da Coesão Territorial, Nações Unidas e com o Grão-Ducado de Luxemburgo vai de facto trazer um impulso 
diferente ao desenvolvimento municipal e local”.

APROVADOS NA I REUNIÃO DO COMITÉ DE PILOTAGEM DO PROGRAMA 
CONJUNTO DE ‘PROMOÇÃO DO DESENVOLVIMENTO LOCAL EM CABO 
VERDE’ O PLANO ANUAL DE TRABALHO E OS CRITÉRIOS DE SELEÇÃO DOS 
PROJETOS LOCAIS
Estiveram reunidos ao dia 11 de junho, o Comité de Pilotagem do Programa Conjunto que tem como principais objeti-
vos o reforço do desenvolvimento local, assegurando um maior financiamento e receita para os municípios, gerir de 
forma mais eficaz os recursos, bem como a consolidação da democracia pela via da tomada de decisões participativa 
e informada, tendo em conta as necessidades e prioridades locais e regionais.

Governo
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MINISTÉRIO DA SAÚDE CAPACITA 80 MILITARES PARA A 
CAMPANHA DE LUTA CONTRA DENGUE NA CIDADE DA PRAIA

No dia 17 de junho, o Ministério da Saúde iniciou uma formação para 80 militares do Comando 
da Terceira Região Militar, no quartel de Achada Mato. Esta formação tem como intuito capaci-
tar os militares para ajudar as equipas do Ministério da Saúde na campanha de pulverização 
intra-domiciliar, que decorre até 9 de julho, na cidade da Praia.  

A campanha de pulverização, que decorre todos os anos, é realizada dentro das casas, mas 
também serve para alertar a população e as instituições e entidades competentes para desen-
volverem ações que inviabilizem quaisquer criadores de mosquitos.

MINISTRA EDNA OLIVEIRA INAUGURA BALCÃO ÚNICO DA ILHA 
BRAVA

A Ministra da Modernização do Estado e da Administração Pública, Edna Oliveira, presidiu no 
dia 14 de junho, o ato de inauguração do Balcão Único (BU) da Brava, instalado no edifício dos 
Paços do Concelho, em Nova Sintra. 

Trata-se do vigésimo sexto (26.º) BU instalado na Administração Autónoma/Autarquias Locais 
em todo o país, sendo a décima nona (19.ª) a nível das sedes das autarquias, que contam ainda 
com sete instalações em delegações municipais, a nível nacional.

MINISTÉRIOS DO TURISMO DE CABO VERDE E ANGOLA ASSINAM PLANO DE 
AÇÃO SETORIAL

Os Ministérios do Turismos de Cabo Verde e de Angola, através dos respetivos Institutos do 
Turismo, assinaram, no dia 11 de junho, um plano de ação entre os dois ministérios, tendo por 
base o Memorando de entendimento entre os dois países no domínio do Turismo, assinado a 28 
de março de 2019, na ilha do Sal. 

O plano de ação tem por objetivo incrementar a cooperação entre Cabo Verde e Angola, 
através de intercâmbios, conhecimentos e experiências no setor do turismo. Para a implemen-
tação do mesmo foram identificados 5 eixos para a sua execução, nomeadamente a formação 
técnico-profissional, qualificação da oferta turística e dos serviços prestados aos turistas, zonas 
de desenvolvimento turístico integrado e áreas de interesse e potencial turísticos, bem como a 
gestão e funcionamento de fundos de sustentabilidade social para o turismo- Fundo do Turis-
mo e Fomento Empresarial no Turismo.

DIREÇÃO NACIONAL DA SAÚDE REALIZA ATELIER NA 
FORTIFICAÇÃO DOS ALIMENTOS

A Direção Nacional da Saúde, através do Programa Nacional da Nutrição, em parceria com o 
projeto de fortificação alimentar em grande escala na Africa Ocidental organizou no dia 14 de 
junho, um encontro de sensibilização e mobilização reunindo todas as partes interessadas na 
fortificação dos alimentos em Cabo Verde. 

O principal objetivo deste encontro foi realizar um ponto de situação na área da fortificação 
alimentar e discutir as possíveis soluções para reduzir as carências em micronutrientes funda-
mentais para a saúde pública.

BREVES

GOVERNO HOMENAGEIA MAIS 13 FIGURAS INCONTORNÁVEIS DE 
CABO VERDE ATRAVÉS DE SILHUETAS

Arménio Vieira, Osvaldo Osório, Dina Salústio, Fátima Bettencourt, Adalberto “Betú” Silva, 
Adriano “Bana” Gonçalves, Luís Romano, António Aurélio Gonçalves “Nho Roque”, José Lopes 
da Silva, António Mascarenhas Monteiro, Osvaldo “Vadú” Furtado, Sara Tavares, Ildo Lobo são os 
primeiros nomes, depois de Germano Almeida, a ganhar silhuetas em Cabo Verde.

Um projeto do Governo de Cabo Verde, através do Ministério da Cultura e das Indústrias Criativas, 
que visa homenagear e deixar o registo, em esculturas, de grandes personalidade e figuras da 
cultura e vultos da sociedade cabo-verdiana nos municípios que os viu nascer.



MINISTRA DAS INFRAESTRUTURAS VISITA ILHA DO MAIO PARA SE 
INTEIRAR DA SITUAÇÃO DO PORTO

A Ministra das Infraestruturas, Ordenamento do Território e Habitação, Eunice Silva, realizou, no 
dia 8 de junho, uma visita à ilha do Maio para se inteirar do estado do Porto, após o assoreamento 
verificado.

Durante a visita, a governante pôde constatar in loco que, passados duas semanas a situação do 
assoreamento continua a evoluir positivamente e de forma significativa, sem que houvesse 
qualquer ação humana.

17

BREVES

MINISTRO DO MAR PRESIDE WORKSHOP NACIONAL SOBRE 
FORMULAÇÃO DE ESTRATÉGIA NACIONAL E PLANO DE ACÃO PARA 
PREVENIR PESCA ILEGAL

O Ministro do Mar, Abraão Vicente, presidiu no dia 10 de junho, em Mindelo, a cerimónia de aber-
tura do workshop nacional para prevenir, impedir e eliminar a pesca ilegal, não declarada e não 
regulamentada (INN) em Cabo Verde.

O evento tem como objetivo formular uma Estratégia Nacional e Plano de Ação para o cumpri-
mento das obrigações do Acordo sobre Medidas do Estado do Porto (PSMA), do qual Cabo 
Verde é signatário desde 23 de junho de 2016, e de outros instrumentos internacionais relevan-
tes para o combate à pesca INN; e contou com o apoio do Programa de Cooperação Técnica da 
FAO (TCP/INT/3904). 

CIDADE DA PRAIA VAI SER CONTEMPLADO COM CINCO CENTROS 
DE DIA

O anúncio foi feito no inicio de junho pelo Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento 
Social, Fernando Elísio Freire, durante uma visita efetuada ao projeto “Saúde Mental Comuni-
tária” no bairro da Achada Grande Frente.

Os centros vão ser geridos por ONG’s, que serão selecionadas através do concurso público, que 
já está a decorrer, pois conforme explica o Governante, o Estado precisa de colaboração da 
comunidade, do apoio e acompanhamento familiar realizado por ONG’s, instituições públicas 
e outros atores da sociedade civil para a inclusão de todos.

Os novos 5 centros de dias serão implementados na Achada Grande, juntamente com os 
bairros de São Pedro, Tira Chapéu, Achada Santo António e Achada Grande Trás.

NOVAS INSTALAÇÕES DA DELEGAÇÃO DA DGTR EM SANTA 
CATARINA, ILHA DE SANTIAGO

O Ministro da Administração Interna, Paulo Rocha, presidiu o ato de cerimónia de inaugura-
ção das novas instalações da delegação da Direção Geral dos Transportes Rodoviários em 
Santa Catarina, ilha de Santiago.

O Governante congratulou a Direção pelas novas instalações, que “trará mais conforto e motiva-
ção aos para os que trabalham na DGTR e aos utentes, e que permitirá oferecer um serviço de 
melhor qualidade e eficácia no serviço prestado.” Anunciou ainda que com estas novas instala-
ções a DGTR passa a poder realizar 150 exames por semana, 600 exames teóricos por mês, no 
mínimo.

BREVES

MINISTRO DAS COMUNIDADES REUNIU-SE COM A DIÁSPORA EM 
BERLIM

O Ministro Jorge Santos reuniu-se com a comunidade cabo-verdiana residente em Berlim, no dia 
15 de junho, e posteriormente com a diáspora residente na região de Hamburgo. 

O Governante aproveitou o ensejo para informar sobre a ligação funcional com a Diáspora, com 
particular enfoque nos serviços e funcionalidades prestados pelo Portal Consular de Cabo Verde, 
o Programa de Investimento da Diáspora e o Mapeamento da Diáspora no Mundo, já em curso, 
com uma missão técnica, por estes dias em São Tomé e Príncipe.
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“NÃO PODEMOS PERMITIR QUE A AMEAÇA DOS MOSQUITOS VENÇA 
ESTA BATALHA” – MINISTRA DA SAÚDE, FILOMENA GONÇALVES

É com esta determinação que Filomena Gonçalves, Ministra da Saúde, deixou o seu apelo ao 
engajamento de todos os Cabo-verdianos na luta contra os mosquitos e na prevenção contra a 
dengue e o paludismo.

A Ministra falava na abertura do lançamento da campanha de comunicação “Unidu kontra Moskitu 
pa Saudi di tudu alguen” onde deixou bem claro que nesta luta só a união fará a diferença.

Neste sentido o Ministério da Saúde juntamente com o Instituto Nacional de Saúde Pública lança 
esta campanha de sensibilização e comunicação, não como um projeto, mas sim, como um símbo-
lo da determinação em proteger as populações e salvaguardar o futuro das crianças.

MINISTRO FERNANDO ELÍSIO REALÇA IMPORTÂNCIA DA EDUCAÇÃO 
E DEMOCRACIA NA IGUALDADE DE GÉNERO EM CABO VERDE

O Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio, presidiu no dia 18 de 
junho, a abertura da conferência intitulada “Termos e Conceitos de Género: Do Que Falamos?”, 
promovida pelo Instituto Cabo-verdiano para Igualdade e Equidade de Género (ICIEG).

O evento está enquadrado nas celebrações dos 30 anos do ICIEG e visa identificar e definir os 
principais termos utilizados na promoção da igualdade de género, evitando assim interpreta-
ções errôneas que possam gerar discursos prejudiciais à dignidade humana.

SECRETÁRIO DE ESTADO LOURENÇO LOPES PRESIDE 
CONFERÊNCIA INTERNACIONAL SOBRE OS 45 ANOS DA EMPROFAC

“A EMPROFAC não apenas se consolidou como líder no setor farmacêutico, mas também se adap-
tou às mudanças e desafios do mercado” afirmou o Secretário de Estado Adjunto do Primeiro 
Ministro, Lourenço Lopes, que presidiu no dia 20 de junho, na cidade da Praia, a Conferência Inter-
nacional de celebração dos 45 anos da criação da EMPROFAC, em representação da Ministra da 
Saúde, Filomena Gonçalves.

Para o Governo, a EMPROFAC tem desempenhado um papel essencial no setor farmacêutico cabo-
-verdiano, afirmando-se como uma referência incontornável na importação, armazenamento, 
comercialização e distribuição de medicamentos e produtos farmacêuticos e tem sido um pilar 
fundamental no acesso universal a medicamentos de qualidade, seguros, eficazes e certificados.

DIA INTERNACIONAL DA CRIANÇA: GOVERNO PROMOVE MARCHA 
PARA SENSIBILIZAR E DESPERTAR A POPULAÇÃO PARA A CAUSA 
DOS SEUS DIREITOS

No âmbito das atividades para assinalar o Dia Internacional da Criança, o Ministro da Família, 
Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio, participou no dia 01 de junho, numa 
macha promovida pelo Instituto Cabo-verdiano da Criança e Adolescente (ICCA) para sensibili-
zar e despertar a população para a causa dos direitos da criança.

O Governante aproveitou a sua participação para chamar a atenção da sociedade, no sentido de 
estar mais vigilante e adotar uma postura de tolerância zero contra qualquer tipo de violação dos 
direitos das crianças e adolescentes. E avançou que o Governo está em alerta e apela todos os 
cabo-verdianos a adotarem uma atitude de tolerância zero contra qualquer tipo de violação dos 
direitos da criança, principalmente violação sexual e falta de cuidados.

EQUIPA MÉDICA ESPECIALIZADA NA ILHA DE SÃO NICOLAU
A ilha de São Nicolau recebeu de 17 a 24 de junho 9 médicos especialistas de diferentes áreas, incluí-
do uma equipa de cirurgia do Hospital Dr. Agostinho Neto e um estomatologista da Direção Nacional 
da Saúde.

A iniciativa está enquadrada no Programa do Governo da VIII legislatura, que visa a redução das 
desigualdades sociais e assimetrias regionais, a promoção de uma cultura de integralidade e 
complementaridade com vista ao alcance da cobertura universal da saúde; cumprindo este desidra-
to o Ministério da Saúde tem em curso o programa nacional de deslocação de médicos especialistas 
dos hospitais centrais para os hospitais regionais e as delegacias de saúde, em todas as ilhas.

BREVESBREVES



AÇORES DEMOSTRA TOTAL ABERTURA PARA APOIAR CABO VERDE 
EM MATÉRIA DE TRANSPORTES AÉREOS E MARÍTIMOS INTER-ILHAS

Os Açores demostram total abertura para apoiar Cabo Verde em matéria de transportes 
Aéreos e Marítimos Inter-ilhas. Este sentimento de abertura foi transmitido à delegação da 
Economia Aérea, do Ministério do Turismo e Transportes, no quadro da missão àquela 
Região Autónoma de Portugal.

A missão da Delegação Cabo-verdiana visou aprofundar o conhecimento sobre a experiên-
cia dos Açores em matéria de transportes Aéreos e Marítimos Inter Ilhas, numa altura em 
que Cabo Verde prepara medidas de política para revolucionar o setor dos transportes 
aéreos domésticos. 
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MINISTRA DA SAÚDE PRESIDE WORKSHOP DE APRESENTAÇÃO DOS 
RESULTADOS E RECOMENDAÇÃO DO PROJETO DE REFORÇO DAS 
CAPACIDADES DE CONTROLO DA SEGURANÇA SANITÁRIA DOS 
ALIMENTOS

A Entidade Reguladora Independente da Saúde, ERIS, realizou a 27 de junho, um 
workshop de apresentação dos resultados e recomendação do projeto de reforço das 
capacidades de controlo da segurança sanitária dos alimentos. O ato de abertura foi 
presidido pela Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves, que para a governante este 
workshop é um momento crucial para se refletir sobre os avanços alcançados e para 
planear o futuro. “A nossa meta é clara: garantir que todos os alimentos que chegam aos 
consumidores cabo-verdianos são seguros e de alta qualidade. Este compromisso exige 
a colaboração de todos nós, desde os operadores económicos até às autoridades regula-
doras” afirmou.

Filomena Gonçalves assegurou ainda que a segurança sanitária dos alimentos se reveste de máxima importância, sendo 
crucial para a saúde pública e o bem-estar de todos os cabo-verdianos e que a responsabilidade de assegurar a qualidade 
e a segurança dos alimentos é uma obrigação partilhada entre todos os intervenientes do setor alimentar, abrangendo 
desde as autoridades competentes, passando pelos operadores económicos, até aos próprios consumidores.

No quadro desta missão Cabo Verde e Açores adotaram um Protocolo de Parceria com o objetivo de fortalecer a cooperação 
entre as partes, promovendo a troca de experiências e conhecimentos técnicos, bem como o desenvolvimento de políticas 
eficazes de Transportes Aéreos, garantindo uma maior eficiência e qualidade nos serviços prestados.  O Protocolo coloca ênfase, 
ainda, na Política de Conectividade e estímulo à mobilidade, nomeadamente: instrumentos Legais e Regulamentares sobre a 
Obrigação do Serviço Público em termos de Transporte inter-ilhas, análise de Incentivos Financeiros à Concessão e aos passa-
geiros, entre outras ferramentas.

REGULARIZAÇÃO DA PRECARIEDADE LABORAL CHEGA AOS 
MUNICÍPIOS

Já é possível proceder à regularização do vínculo precário do pessoal técnico, que presta 
serviços nos municípios, em decorrência da publicação no Boletim Oficial (B.O. n.º 59, I 
Série de 26 de junho), do Decreto-Regulamentar n.º 10/2024, que procede à adaptação ao 
Decreto-lei n.º 33/2021, de 14 de abril, que estabelece os termos da regularização do pesso-
al que exerce funções permanentes nos municípios mediante um vínculo precário.

Com a aprovação deste importante instrumento, o Governo de Cabo Verde introduz uma 
medida de igualdade aos trabalhadores das autarquias locais, que se enquadram no 
âmbito de aplicação do presente diploma, que, assim como os da administração central, 
passam a ver resolvidas as suas situações laborais.

BREVESBREVES
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